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L’Impératif passé  
 

1.1. D'abord,	
  il	
  faut	
  prendre	
  l'auxiliaire	
  voulu	
  par	
  le	
  verbe:	
  
 
 
 

Choix de l’auxiliaire 
être avoir 

aller 31 
venir 40 

mourir 42 
partir 43 
naître 92 

Les autres verbes 
modèles 

se conjuguent avec 
l'auxiliaire  

avoir . 
 

Ce tableau ne donne les auxiliaires que pour les verbes modèles. Le mieux est d'apprendre l'auxiliaire 
en même temps que le verbe. 
 
On peut quand même retenir ceci: 
 
a) se conjuguent avec être: 

- Les verbes de déplacement (sans indication de la manière): 
o vers l'intérieur: entrer, rentrer. 
o vers l'extérieur: sortir, ressortir. 
o vers le haut: monter, remonter. 
o vers le bas: descendre, redescendre. 
o sans direction: aller, passer 

- Les verbes: mourir, naître, décéder 
- Les verbes: partir, arriver 
- Tous les verbes pronominaux: se lever, se laver, se souvenir ... 

 
b) se conjuguent avec avoir: 

- Les verbes avoir et être. 
- Les verbes qui indiquent une façon de se déplacer: 

o courir, nager, sauter, ramper, voler, planer ... 
- Les verbes transitifs direct, c'est-à-dire ceux qui ont un CV(-) dans leur valence verbe 

qc/qn (cod),  
o manger, regarder, écouter , .... sauf, bien sûr lorsqu’ils sont employés comme verbe 

pronominaux, tous conjugués aves être: se manger, se regarder, s’écouter. 
- et en particulier, les verbes de déplacement ci-dessus lorsqu'ils sont employés avec un 

CV(-):  
o rentrer qc / sortir qc / monter qc / descendre qc/ passer qc 

 
Cela ne décrit pas tous les verbes, mais du moins, une grande partie. 
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1.2. Formation	
  de	
  l’impératif	
  passé	
  :	
  
 
Participe passé composé  Temps composé Temps de l’auxiliaire 
Ne se conjugue qu’à la 2e 
personne du singulier, la 1e 
et 2e personne du pluriel  

Impératif passé  
aie chanté ! 
sois parti(e)(s) ! 

Impératif présent   
aie  
sois 

 

1.3. Conjugaison	
  de	
  l’impératif	
  passé:	
  
 
avec l’auxiliaire avoir 
singulier 2e personne  aie chanté 
pluriel 1e personne ayons chanté 

2e personne ayez chanté 
 
avec l’auxiliaire être 
singulier 2e personne  sois parti(e) 
pluriel 1e personne soyons parti(e)s 

2e personne soyez parti(e)s 
 
 


